

Unidades agropecuarias, sin créditos (El Financiero 27/03/09)

Unidades agropecuarias, sin créditos (El Financiero 27/03/09) Arturo Robles Viernes, 27 de marzo de 2009 Sólo 4% obtuvo financiamiento o seguro: INEGI. Censo Agrícola 2007 revela falta de coberturas. Concentran seis estados 50% de los contratos. Las unidades productivas del sector primario tienen limitado el acceso al financiamiento por parte de la banca comercial y de desarrollo, revelan los resultados del Octavo Censo Agrícola, Ganadero y Forestal 2007, realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Establece que del total de 4.07 millones de las unidades productivas, tres millones 895 mil 48 (95.8 por ciento) no contrataron algún tipo de crédito o seguro de sus cosechas, y las que sí lo hicieron sumaron 172.6 mil (4.2). La falta de cobertura de recursos para el sector se reflejó en la participación que tuvieron las instituciones financieras de carácter formal, que participaron con 36.6 por ciento del financiamiento total: Financiera Rural otorgó 28 mil créditos; la banca comercial, 14.3 mil; las uniones de crédito, 14.1 mil, y las Sofol, 1.9 mil. El restante 63.4 por ciento respondió a otras fuentes de financiamiento, que no fueron especificadas en los resultados del Censo. Los datos exponen que 50 por ciento de los contratos firmados se concentraron en seis estados del país: Sinaloa, Veracruz, Guanajuato, Jalisco, Nayarit y Oaxaca. Tal situación restringe el acceso a maquinaria como los tractores, por mencionar la limitación en bienes de capital. De un millón 561 mil 300 unidades que utilizan tractor, un millón 554 mil 748 tienen acceso al mismo por medio de una renta. En cuanto a los tractores destinados a la actividad agropecuaria, según existencias totales, se reportó que están en funcionamiento 238 mil 830, de los cuales 178 mil 505 (75 por ciento) tienen más de cinco años de uso, mientras que los restantes 54 mil 734 tienen hasta cinco años. La información revela que esta debilidad de la cobertura de financiamiento se manifiesta en los resultados del origen de los ingresos, donde 80 por ciento de las unidades productivas los obtienen de sus propias actividades, mientras que el resto se divide entre recursos que envían familiares desde otro país o de apoyos gubernamentales.